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Ata nº 001/2023 – 1ª Reunião Ordinária da Congregação do IHAC/CJA

1 Aos dezessete dias do mês de março de dois mil e vinte e três, com início às nove horas e
2 quarenta e cinco minutos, iniciou-se a 1ª Reunião Ordinária da Congregação do Instituto
3 de Humanidades, Artes e Ciências - IHAC, no Campus Jorge Amado - CJA. A reunião foi
4 presidida pelo Prof. FernandoMauro Pereira Soares (Decano do IHAC – CJA) e o encontro
5 ocorreu metapresencialmente, por meio da sala virtual da UFSB. Dentre os conselheiros,
6 estiveram presentes: Prof. Givanildo Silva Santos (Representando a LI Linguagens), Prof.
7 Ita de Oliveira e Silva (Coordenadora do BI Saúde), Prof. Juvino Alves dos Santos Filho
8 (Coordenador da LI Artes), Prof.ª Luana Cerqueira de Almeida (Coordenadora da LIMCT)
9 e Prof. Martín Domecq (Coordenador do BI Artes), além do representante discente, Caíque
10 Alves de Castro e o representante dos servidores técnicos da Universidade, Ronildo Silva
11 Santos. Em pauta: 1. Informes. 2. Aprovação de Ata da 9ª Reunião da Congregação. 3.
12 Aprovação ad referendum atividades extensão. 4. 4. Aprovação ad referendum
13 projetos ensino. 5. Aprovação ad referendum relatório parcial extensão – Validação
14 de relatório parcial em projeto de extensão. 6. Vaga para concurso (quadro
15 permanente). 7. Colégios universitários. 8. Condições de trabalho Campus Jorge
16 Amado. 9. O que ocorrer. Antes de iniciar o decano realizou uma homenagem e uma
17 moção pelo descontentamento com a desvinculação do ex-coordenador do Campus Jorge
18 Amado, Emerson Moutinho, de modo a deixar registrado em ata, formalmente, o
19 posicionamento do decanato, diante da decisão recente da gestão. O representante discente,
20 Caíque, agradeceu a toda a contribuição do agora ex- coordenador do campus, durante sua
21 gestão, em nome dos discentes vinculados ao CJA. A prof.ª Ita também agradeceu por todo
22 o trabalho e apoio durante seu mandato no IHAC-CJA. Destacou o trabalho de gestão de
23 pessoal, que envolveu o corpo técnico, em que foi possível notar o trabalho humano e
24 amistoso com que conduziu os trabalhos. O Prof. Martín ressaltou essa questão de
25 humanidade do ex-coordenador, esse clima humano no ambiente laboral e propôs essa
26 homenagem como uma forma de reparar esse ato de sua retirada, de modo que todo o
27 reconhecimento seja demonstrado nesta reunião. O servidor técnico Ronildo agradeceu
28 também por todo apoio que a SECAD recebeu neste período em que Emerson coordenou
29 o campus, além do servidor técnico Bruno (TI), que também enfatizou o trabalho e a
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30 convivência com o ex-líder. O Prof. Juvino encerrou destacando que, embora não conheça
31 o ex-coordenador, vê esse ato institucional como mais uma das sucessões de atos da gestão
32 que flerta com o golpismo. 1. Informes. 1. Vaga de professor substituto: este processo
33 seletivo já está em reta final e, a princípio foram três vagas liberadas, porém, devido ao
34 processo da Prof.ª Maristela, que já retornou às atividades, esta vaga não poderá ser
35 preenchida. 2. Visita do MEC, para avaliação da LI Ciências da Natureza: a nota fechou
36 em 3,0 (visto que foi 3,35 a média). Ainda está sendo avaliada se há alguma possibilidade
37 de recurso para que a nota passe de 3,5, para que chegue à nota 4,0, porém, se não houver
38 chances de aumento de nota, nem será feita a tentativa. 3. Grade 2023.2 – oferta de
39 componentes: já está sendo feita a organização de distribuição de componentes, tendo em
40 vista a situação do processo seletivo em andamento, inclusive. 4. Ingresso 2023.2 e Semana
41 de Acolhimento: será avaliado se mantém o mesmo padrão do evento ou se haverá alguma
42 alteração neste ano. 5. Orçamento 2023: mantido o valor de R$ 15.000,00 (quinze mil). De
43 acordo com o Pró-Reitor, Franklin, a universidade está aguardando a definição do MEC,
44 com relação ao recurso de um bilhão, destinado às universidades. Somente após essa
45 definição, poderá se chegar ao total de recursos da universidade e, consequentemente,
46 avaliar a possibilidade de aumentar a verba das unidades acadêmicas. 6. Reunião da reitoria
47 – 09.03.2023: foi discutido sobre a questão financeira, também falou sobre o aniversário
48 de dez anos de criação da universidade, motivo pelo qual a partir de agora a universidade
49 sai do grupo de universidades super novas e passa a ser avaliada por meio da matriz
50 ANDIFES. Com isso, preocupa a situação dos cursos, para fins de recebimento de recursos.
51 No momento, a criação de novos cursos de pós-graduação têm permitido que não haja uma
52 queda tão grande de verbas, porém, a UFSB não tem como principal atuação os cursos de
53 pós-graduação. A partir disso, passa-se a avaliar a criação de cursos na modalidade de
54 ensino à distância (EAD) e outras modalidades que viabilizem a busca pelo público de
55 cursos de graduação da UFSB. Há um estudo que indicou que os docentes da região não
56 têm interesse em especialização, mas em cursos de mestrado. Isso é algo que pode ajudar
57 a ampliar ainda mais os recursos recebidos do MEC também. 7. O Conselho Municipal de
58 Educação encaminhou uma carta solicitando a indicação de docentes do IHAC-CJA para
59 representar o decanato e a universidade. Do decanato será indicado o nome da docente
60 Maria Helena Machado Piza Figueiredo. 8. Informes dos Colegiados de Curso e
61 representações: BI em Artes: Sem informes. BI em Saúde: Sem informes. LI em Artes:
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62 sem informes. LI em Ciências Humanas e Sociais e suas Tecnologias: Sem informes.
63 LI em Linguagens:Sem informes. LI em Ciências da Natureza e suas Tecnologias: já
64 informado no tocante à avaliação do MEC nos informes gerais do decanato. LI em
65 Matemática e Computação e suas Tecnologias: Sobre o componentes escola na
66 universidade, uma das propostas é que haja visita de estudantes da educação básica na
67 UFSB. O transporte e a liberação da escola já está confirmado. Está previsto para o dia 04
68 de abril que quarenta alunos de Itajuípe. PPGER: sem representante presente.
69 Representação docente: Sem representante. Representação discente: O representante
70 comunicou que foi discutido em assembleia discente os problemas de transporte,
71 alimentação, a estrada de acesso ao campus e as dificuldades de acesso à internet, bem
72 como a situação dos condicionadores de ar. Diante disso, o coletivo pretende em breve
73 contatar a coordenação do campus e realizar protestos artísticos. Informou ainda que em
74 breve haverá mudança na representação discente. Representação dos Servidores
75 Técnicos em Educação: sem informes. Comissão licenciaturas: A Prof.ª Ita informou
76 que estão ocorrendo reuniões que discutem toda a situação dos estágios, da Formação
77 Geral, desde a reformulação dos estágios e das suas ementas, bem como as propostas de
78 ementas do núcleo comum das LIs. Alguns documentos ainda estão em fase de finalização,
79 por isso, acredita que terá que pedir alargamento dos prazos. 2. Aprovação de Ata da 9ª
80 Reunião da Congregação: A ata foi aprovada sem objeções. 3. Aprovação ad
81 referendum atividades extensão: 1. Café Intercultural: Língua, Currículo,
82 Internacionalização – Prof.ª Cláudia Pungartnik; Desenvolvimento, gestão e governança
83 – Prof.ª Regina Soares de Oliveira; 2023 Projeto Jovem Doutor – Promoção da saúde,
84 ciência e cidadania na escola pública grapiúna – Prof.ª Jane Mary de Medeiros Guimarães:
85 aprovados por unanimidade. O Prof. Fernando explicou que houve um mal-estar entre os
86 centros de formação e o IHAC-CJA, pois este decanato apresentou a problemática de
87 alguns docentes que estão lotados em outras unidades e estão se recusando a dar aulas aqui.
88 O decano crê que ainda nesta semana uma mudança seja apresentada, pois já houve uma
89 conversa que contornou a situação. 4. Aprovação ad referendum projetos ensino: 1.
90 Matéria, Energia e Interações: fortalecendo a introdução à física e à química (2x); 2.
91 Introdução às funções: suporte e aprofundamento – Ambos sob a responsabilidade do
92 Prof. Márcio Maia; 3. O Estágio supervisionado como pesquisa: reflexão e intervenção na
93 realidade escolar – Prof.ª Rosemary Aparecida; 4. Estudos da Imagem em Ciências
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94 Humanas e Sociais: possibilidade de aplicação no ensino e na pesquisa; 5. O Projeto de
95 intervenção didática: contribuições no (e para) o ensino de Ciências Humanas e Sociais
96 – Ambos sob a responsabilidade do Prof. Saulo Rondinelli; aprovados por unanimidade.
97 5. Aprovação ad referendum relatório parcial extensão – Validação de relatório
98 parcial em projeto de extensão: Diálogos – Núcleo de diálogos pedagógicos e iniciação
99 à docência: saberes docentes, práticas e teorias pedagógicas – Prof.ª Rosemary
100 Aparecida; aprovado por unanimidade. 6. Vaga para concurso (quadro permanente):
101 o concurso já está aberto, com edital publicado, no caso do IHAC-CJA, há uma vaga para
102 a área de Química. 7. Colégios universitários: Houve uma reunião com o Prof. Márcio
103 Carvalho (Diretoria de Ensino-Aprendizagem), Caroline Caputo (Coord. CUNI) e Gabriela
104 Rodella. Já houve comunicação com os decanatos que estão providenciando se organizar
105 para esse acolhimento destes estudantes. Ademais, há uma demanda de discentes que virão
106 conhecer o campus, no dia vinte e sete de abril, sendo que serão quatro ônibus de Coaraci
107 e um ônibus de Ibicaraí. 8. Condições de trabalho Campus Jorge Amado: O decano
108 destacou que entende que o problema do acesso é o principal a ser resolvido, com isto,
109 comunica que houve um novo aceno à universidade pela nova diretoria da CEPLAC, no
110 sentido de realizar uma entrada comum. Há ainda uma tentativa de revitalizar o antigo
111 restaurante, também para uso comum dos servidores. Tenta-se ainda propor a
112 pavimentação da estradinha e não apenas um reparo como a Reitoria quer fazer. Está sendo
113 discutido ainda a situação do aparecimento de animais peçonhentos na universidade, tendo
114 em vista que algumas pessoas da comunidade acadêmica encontrarem algumas serpentes
115 pelo campus. No tocante às instabilidades de internet e instalação de ar condicionado nas
116 salas de aula, são demandas a serem tratadas com a coordenação do campus. O Prof. Martín
117 aproveitou para falar sobre o layout dos laboratórios de Artes, quanto à necessidade de
118 isolamento visual com cortinas, isolamento acústico, para não haver incômodo às outras
119 salas que estiverem em aula concomitantemente. Falou ainda da estrutura do auditório que,
120 além de pequeno, tem seu palco envolvido pelas colunas que escondem quem estaria se
121 apresentando, causando uma poluição visual para que assiste. Dessa forma, o auditório
122 que se construiu não serve para a realização de espetáculos. A Prof.ª Ita falou ainda da sala
123 dos professores, que é muito insalubre, extremamente quente. Falou ainda da sugestão de
124 trabalhar o replantio de árvores no estacionamento, tanto pela questão estética e pela
125 natureza, quanto para a proteção das pessoas e dos veículos contra o calor e o sol, de modo
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126 que a presença de árvores amenizaria o clima tão quente durante o dia. Finalizou sugerindo
127 também a criação de um projeto em torno do lixo digital. O decano concordou e
128 acrescentou que, atualmente, o campus conta com apenas 20% dos nobreaks dos que já
129 possuía desde Ferradas. A Prof.ª Luana retomou a fala da docente Ita e destacou que a
130 temperatura de algumas salas de aula é tão alta que fica impossível trabalhar dentro delas.
131 Mencionou que, em determinado dia, ao aferir a temperatura de dentro de uma das salas,
132 por volta das dezesseis horas, o termômetro marcou 32º, sem considerar a sensação
133 térmica. Mesmo à noite, as temperaturas não baixam o suficiente, uma vez que tem salas
134 que passam o dia todo sob sol forte, logo, as paredes continuam muito quentes. O decano
135 aproveitou para anunciar que há alguns dias a COELBA ligou o sistema que permite a
136 geração de energia com o calor do sol, dessa forma, o campus passou a gerar energia. 9.
137 O que ocorrer: A Prof.ª Luana pediu que seja incluído no ponto de pauta para a próxima
138 reunião: Dificuldade com docente da computação. Por fim, não havendo mais nada a
139 acrescentar, a reunião se encerrou com o Prof. Fernando agradecendo a presença de todos
140 (as), e eu, Milaine Santos Farias, Secretária Executiva da Secretaria Executiva da
141 Coordenação do CJA, lavrei a presente ata que, depois de lida e estando em conformidade,
142 deverá ser aprovada e por todos (as) assinada. Itabuna, dezessete de março de dois mil e
143 vinte e três.


